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济南
找 记 者 上 壹 点

本报济南1月21日讯（记者
程凌润） 1月21日，齐鲁晚

报·齐鲁壹点记者从济南市城乡
水务局获悉，《济南市人民政府
关于加强水资源管理工作的意
见》（以下简称《意见》）于1月5
日起实施，有效期至2026年1月
4日。《意见》指出，“十四五”末，
全市年用水总量控制在21 . 9亿
立方米以内，再生水回用率达到
40%，各区县建成区全面消除黑
臭水体，正常降水年份，实现泉
水持续喷涌。

《意见》指出，实行常规水和
再生水取水许可制度，从严控制
新增取水审批，公共供水管网覆
盖范围内禁止新增自备井。2022
年年底前，原则上关停建成区内
全部自备井，因特殊情况不能关
停的，按规定进行备案，并通过实
时监测取水量、提高取水价格等
方式实施严格管控。

对取用水总量达到或者超过
年度用水控制指标的区县，暂停
或者停止该区域内建设项目新增
取水；严格执行国家产业政策和
行业用水定额，对不符合产业政
策或与当地水资源条件不相适应
的项目不予审批。

严格用水计划监管，对超计
划用水户征收超（计划）定额累进
加价水费、水资源税；用好城市居
民用水阶梯水价制度，提高居民
节水意识。

加快重点取用水户监测系统
建设，实现重点取用水户远程实
时在线计量监控。

按照“政府引导、市场为主”
“优水优用、优质优价”原则，逐步
实施市民直饮水工程。全市新建
住宅小区、企事业单位等用水单
位原则上预留双供水系统。完成
居民住宅二次供水设施改造工
程，提升城市供水水质。

《意见》指出，完成济南东站
片区污水处理厂、唐冶新区污水
处理厂，高新区水质净化厂改扩
建工程和玉顶山污水处理站、雪
山污水处理站、董家水质净化
厂、彩石水质净化厂、唐王水质
净化厂等工程。启动济南新旧动
能转换先行区、国际医学科学中
心污水处理厂建设。加快推进污
泥处置中心建设，实现污泥处置

“无害化、减量化、资源化”目标。
按照“连片治理、分类实施、

全面带动”的思路，加快推进中
心城区市政道路、小区、院落雨
污分流改造，规范新建小区和新
建、改扩建道路雨污水管线建
设，加快整改雨水和污水混接、
错接管线。

文/片 齐鲁晚报·齐鲁壹点
记者 宗兆洋

当天没有恶劣天气
现场未设置警示牌

1月20日上午11时许，齐鲁
晚报·齐鲁壹点记者赶到中海·
珑岸小区2期，事发现场已经被
清理。车棚原址挖了三处一米
多深的坑，现场未设置警示牌。

“当天也没有恶劣天气，没刮
风，没下雨，说塌就塌了。”一位
目击业主称。

有多位业主表示，至今为
止，小区物业仍未就车棚为何
倒塌给出合理解释。

“我们在群里问物业管家
为什么倒塌了，压根儿没人回
复，现在大家见了车棚都绕着
走。”有业主质疑小区内其他车
棚是否也有倒塌风险。

“当时倒塌以后，我过来
看了一眼，支撑整个车棚的底
部就薄薄一层水泥，柱子都没
有埋到地下，你说这样的施工
质量能不塌吗？”小区业主王
女士气愤之余，还是庆幸没砸
到人。

为何会倒塌
未得到物业回应

当天12时许，记者就业主们
反映的问题致电中海·珑岸小区
2期物业公司的客服，一名男性
工作人员接听电话并了解情况
后，称自己无权向媒体回答问
题，并给了一位李姓负责人的联
系方式。

随后，记者联系到这名李姓
负责人，他表示已经向业主回应
过相关问题，“我也没办法代表
我们公司回应，我们已经将问题

向上汇总，有专人回答问题”。但
至少有10位业主告诉记者，并未
从小区物业处了解到车棚倒塌
的原因。

截至记者发稿，仍未得到小
区物业的任何回应。

对此，山东千舜律师事务所
的邱洪奇律师认为，小区内的电
动车车棚属于全体业主所有，由
开发商建设，那么开发商就应保
证质量，发生坍塌后，应该立即
修复完善，如造成不良后果，也
应妥善赔付、处理。业主应向相
关部门反映，由相关部门监督、
检查、验收施工质量。

小区刚交房两个月
新电动车棚突然倒塌

庆幸没砸到人，业主质疑质量有问题

济南市民王女士反映，
自己在济南市历城区的中
海·珑岸小区2期购买了一套
房子，去年11月份刚交房，至
今还不到两个月时间，1月15
日上午，自家楼下电动车车
棚无故倒塌，据王女士提供
的照片和视频看，车棚钢结
构的骨架整个扣在地上，棚
顶的部分钢化玻璃粉碎，这
让王女士后怕不已。“幸好是
刚交房，入住的人还比较少，
要不砸着人怎么办？”

济南2022年年底前

关停建成区全部自备井

新建住宅预留
双供水系统

坍塌的电

动车车棚。

钢结构底

部就是泥土。

装修垃圾堆成小山，四个月了咋还没清理
小区物业称已协调人员处理

本报济南1月21日讯（记者
任玉停）“我们小区北侧的公
共道路上堆放了很多建筑垃圾，
四个多月了也没人清理。”1月19
日，天桥区标山南路金科澜山公
馆的住户马女士在齐鲁晚报·齐
鲁壹点上发来情报称，堆放的建
筑垃圾不仅影响小区环境卫生，
也对居民的正常出行造成不便，
他们已多次向物业反映问题，但
始终未得到解决。

1月20日，记者来到金科澜
山公馆小区看到，底层商铺大
多空着，有的正在装修，门口堆
放着水泥袋。位于2号楼西北角
的公共道路附近则堆放了大量

的建筑垃圾。这些建筑垃圾主
要是一些碎砖头、包装袋、水泥
块、瓷砖、玻璃、冬青树等物品，
甚至有一些生活垃圾，堆在一
起成了一个小垃圾山。

这些垃圾向南延伸到西门

停车场的入口处，向北延伸至
商铺，长度有十几米，占据了近
一半的道路，成为居民出行的
阻碍。“遇上刮风天气，垃圾到
处飞，影响小区环境卫生，晚上
光线不好，还给过往行人造成

不便。”马女士说，“这些建筑垃
圾有一些砖块和玻璃，小区里
孩子比较多，一个不小心摔在
上面，出了问题谁能担得起？”

记者了解到，该小区是去
年9月份开始入住，这些建筑垃
圾大多是装修时产生的。

记者随后找到了小区物业
咨询相关情况。“这边的垃圾大
多是居民装修时产生的，正常
来说，装修产生的建筑垃圾应
该由业主自己清运。”物业工作
人员表示，为保障居民正常出
行，他们正在协调队伍将建筑
垃圾清走，“预计这个月底前队
伍就能进入小区清运垃圾”。
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